

**Communiqué de presse du Grappe
suite à
La Pétition « F1 à Francorchamps, halte au Gaspi »
03 octobre 06**

Texte de la pétition en dernière page de ce document

La Pétition « F1 à Francorchamps, halte au Gaspi » sera remise demain mardi 3 octobre au Ministre Marcourt.

« Errare humanum est, perseverare diabolicum ! »

Le Grappe, Groupe de Réflexion et d' Action Pour Une Politique Ecologique, remettra demain mardi 3 octobre au Gouvernement wallon, par l'intermédiaire du Ministre de l'Economie en charge du dossier « F1 à Francorchamps », Monsieur Marcourt, la pétition « F1 à Francorchamps, Halte au Gaspi ».

Quand : le mardi 03 octobre 06 à 9 H 45

Où : à Namur devant l'entrée du Parlement wallon

Cette pétition: a reçu l'appui de plus de 600 personnes qui, à travers de nombreux messages, ont manifesté leur désapprobation quant à un investissement d'argent public pour faire tourner la F1 à Francorchamps. Pour en donner le ton, nous en avons repris quelques-uns en annexe.

A l'heure où la planète entière s'alarme du réchauffement climatique, il est totalement aberrant d'investir dans la formule 1. Une politique énergétique s'impose chez nous comme partout dans le monde. Cette politique est d'autant plus urgente que la raréfaction du pétrole amène à un accroissement du prix de l'énergie et qu'une politique bien pensée devrait d'abord s'attacher à ce que les collectivités et tous nos concitoyens puissent faire face rapidement aux investissements qui s'imposent pour réduire leur consommation énergétique.

Une étude de l'UCL vient de le montrer à nouveau : « la Belgique est un des pays européens où la consommation totale d'énergie par habitant est la plus élevée. En matière de chauffage, elle est très élevée par rapport aux pays voisins tandis que l'isolation des logements est une des plus mauvaises d'Europe. Cette consommation résidentielle représente actuellement un quart de la consommation totale en Belgique mais l'efficacité énergétique dans ce secteur n'a progressé que de 5%, soit moins que dans les autres secteurs et moins que chez nos voisins européens. » (1)

En remettant cette pétition au gouvernement wallon le Grappe tient à attirer une fois de plus l'attention sur l'urgence d'une véritable politique énergétique en Région wallonne .

Pour le Grappe, Michèle Gilkinet, présidente
Contact : Michèle Gilkinet, présidente du GRAPPE, 9 rue du Sablon 1495
Villers-la-Ville. Tél : 071 87 67 79

En savoir plus : <http://grappebelgique.be/>

(1) La consommation d'énergie dans le secteur résidentiel : facteurs

socio-techniques » Françoise Bartiaux, Institut de Démographie de l' UCL : bartiaux@demo.ucl.ac.be

Annexe : extrait des messages reçus

« Il y a d'autres urgences et défis à relever pour le futur, ouvrez les yeux »

« Cessons de faire souffrir la terre. Soulageons l'humanité »

« Le surréalisme à la belge est sans limite budgétaire »

« F1 à Francorchamps :Halte au Gaspi. A quand une politique respectueuse des intérêts de vos concitoyens Mr Daerden ? »

« Beaucoup trop d'argent pour pas grand chose. Il y a mieux à faire »

« J'ADORE payer mes impôts : pour l'enseignement, pour l'aide sociale, pour la culture, pour le sport pour tous, pour la santé, pour les pensions, pour la coopération internationale, et même pour la police, les prisons et les contrôleurs du fisc. Mais PAS pour des c... comme le "sport" autoDEbile »

« Francorchamps et la F.1 déficitaire Cockerill et sa sidérurgie laminée, Charleroi sous tutelle des profiteurs socialistes affamés de mandats rémunérés, abusant de biens sociaux. Les fossoyeurs de la Wallonie ne se sont pas amendés, ils persistent sans scrupule et restent fidèles à leur code de conduite : l'intérêt personnel à travers le parti.Tant pis pour ceux qui paient. »

« Wangari Maathaï et avant elle, A. Einstein a mis en garde l'humanité. Il est urgent de changer de comportement si nous voulons "sauver" l'humanité. Et que font nos politiciens ? Ils prennent des mesures indispensables dans ce sens ? Mais non, ils cautionnent des jeux infantiles qui polluent et coûtent cher. Certains sont si retardés qu'ils osent affirmer sans rire que le GP de F1 est notre vitrine ! De qui se moque-t-on ??? »

« Quand le parti socialiste comprendra-t-il qu'il faut aider la population à ne pas tomber dans la précarité plutôt que d'offrir notre argent aux grands capitalistes ? Raz le bol de vos mesurettes? »

« Il faut cessez ce gaspillage et faire tourner l'argent pour un bien être général afin que tout le monde puisse vivre d'une manière honorable et cessez de nous faire croire des choses insensées. Le socialisme n'existe plus nous ne faisons que jouer le jeu du capitalisme à outrance et de la politique à la petite semaine. Actuellement aucune politique ne réfléchit au conséquences dans le future pour nos enfants et la planète. Il ne cherche que leurs gloire et leurs argents. C'est écœurant. »

« Francorchamps, c'est le maldéveloppement durable »

« Mare de la F1. En plus de ce que débourse la Région, on pourrait encore ajouter les royalties payées par la RTBF pour relayer tous les GP de F1,

spectacle débile. »

« La F1 n'est pas du sport. C'est du fric, du fric et encore du fric pour Vautourstone.... Mais pas le mien please. Happart et Bacquelaine en prison si je ne sais pas pourquoi eux le savent.

« non aux dépenses inutiles & aux activités nocives ; à quand le réveil vis=à-vis des vrais problèmes planétaires »

« il serait temps, ,peut-être, qu'en Wallonie, on arrête d'investir stupidement dans la matière grise, celle qui, mélangée à un peu d'eau, fournit du béton.... »

« Je suis réellement attristé de voir "notre argent" consacré à une cause si puérile alors que nous avons tant de défis importants et même vitaux à affronter : logements sociaux, crèches, éducation à la citoyenneté, assainissements de nos sites industriels etc... »

Existe-t-il une façon plus imbécile de gaspiller l'argent public tout en sabotant le "développement durable" ?

« La modernité n'est-ce pas aujourd'hui de sauver la planète et de donner à l'Humanité de nouvelles espérances... durables ? »

« Avec un taux de chômage plus élevé que celui de la Slovaquie (le moins bon élève de toute l'Union Européenne), des finances publiques déjà bien grevées et un tissu économique qui doit encore se restructurer, la Wallonie n'a-t-elle pas mieux à faire de son argent ? Doit-elle vraiment financer ce genre de joujou coûteux, inutile et peu rentable en termes de "retombées" »

« La Wallonie mérite mieux que cela. »

« Certains défendent la F1 parce qu'elle sert de banc d'essai pour les progrès techniques des véhicules de série. Ainsi, la boucle est bouclée : grâce à la F1, je roule dans de meilleures voitures, plus rapides, plus solides, plus sécurisantes, merci la F1 ! Preuve qu'il faut aussi remettre en cause la civilisation de l'automobile individuelle »

« assez dépensé pour ce gadget »

« Grand prix de F1 : à fond dans le mur ! Les spectateurs avec. Eventuellement, il serait bon de penser à mettre en place un Grand Prix de F16 ou de Mirage 2000. On pourrait imaginer une course avec passage obligé au-dessus de Bruxelles, Liège et Arlon, le gagnant serait le premier à avoir bouclé cent tours. A coup sur le spectacle serait impressionnant, cela pourrait constituer un gisement important d'emplois, emplois directs (techniciens, pilotes, ambulanciers, etc) et indirects.(publicitaires, commerce, immobilier, etc.) A nouveau la créativité serait mise au service de la croissance économique dont nous bénéficions tous, les générations futures en particulier. :) »

« Il est temps de comprendre combien est fou le désir d'aller vite quand on tourne en rond. Lorsque cela arrive à un mouton on l'achève car il a le "tournis", à une vache on l'achève car elle est "folle", à Schumacher on le déifie. " Albert Jacquard

« je cite : quand on tourne en rond est-il utile d'aller vite ? »

« Il est sidérant de constater les abus dans la gestion publique. Les compétitions d'appareils telles Francorchamp, quand elles ne sont plus sponsorisées par les magnats du tabac, sont des pertes nettes en millions d'euros. Organisez plutôt une compétition de véhicules énergétiquement innovants, une compétition de Kuistax, ou alors faites en sorte que les tickets soient en équilibre avec le coût réel de la compétition, rénovations comprises. Car, exceptés les commerçants de la région de spa, et le blason automobile belge, personne ne profite de cet événement coûteux. »

« Si on accorde quelque crédit au reportage au sujet de la F1 réalisé par Jean-Claude Defossez, l'argument économique tant mis en avant par la Région Wallonne ne tient guère la route. Si les renseignements donnés sont exacts, j'ai un certain mal à comprendre les motivations profondes de ce projet. Je suis peut-être idéaliste mais stopper ce désastre financier pourrait être perçu comme un geste politique fort. »

« Il est inadmissible que des hommes politiques mettent des millions € pour Francorchamps alors qu'il y a des préoccupations très importantes à s'occuper en ce moment (réchauffement climatique, guerres,...). A quand une réelle direction politique vers une gestion durable de l'argent et de l'environnement publics ? »

« Plus de gaspillage pour le F1 à Francorchamps ! Comment motiver les gens à mieux isoler leurs maisons, remplacer leurs chaudières, placer des panneaux solaires, moins utiliser la voiture, si vous décidez de continuer à donner notre argent au.. »

« Tout à fait d'accord avec votre initiative - il y en a marre de de gouvernement wallon qui considère que ce GP de F1 est absolument nécessaire et stop au bourrage de crane des gens à qui on fait miroiter des retombées économiques des plus hypothétiques »

« Si ces sommes pouvaient être investies dans les économies d'énergie ou les énergies renouvelables, j'aurais enfin l'impression que la Wallonie ferait un vrai "contrat d'avenir" ! »

« Que ceux qui veulent faire mumuse avec leurs petites voitures se les paient eux-même ! Il y a des choses bien plus importantes à subsidier avec l'argent public... »

« Un GP de F1, c'est l'ultime symbole du gaspillage. Il est donc incohérent d'en faire notre vitrine. »

« Dépenser les deniers publics pour quelques adorateurs(riches) de bruits assourdissants, est une honte alors qu'il y a tant de misère sur notre belle planète, qui plus est lorsque c'est pour détruire celle-ci »

« Il y a plus grave que l'erreur : l'obstination »

« Ce n'est pas le montant de l'investissement qui me choque, c'est le grand prix de formule 1 lui-même. Le gaspillage d'argent, c'est la cerise sur le gâteau ! »

« Stop à l'argent public gaspillé dans des "jeux de cirques" d'un âge révolu ! Soyons "progressistes" dans ce sens. »

« non aux dépenses inutiles & aux activités nocives ;à quand le réveil vis=à=vis des vrais problèmes planétaires »

« Il est grand temps de penser à notre climat et de prendre des mesures concrètes »

« Le gaspillage d'énergie occasionné par un Grand-Prix ne représente qu'un fifrelin du gaspillage total. Supprimer le Grand Prix ne va pas avoir de réelle conséquence bénéfique directe à ce sujet.

En revanche, il est honteux de promouvoir ce genre de sport à l'heure où il est urgent de réduire drastiquement nos consommations d'énergies. Dès lors, l'arrêt, pour cette raison, du Grand-Prix de Francorchamps sera un symbole de taille !

En France, lors du premier choc pétrolier, les compétitions de sports mécaniques ont été interdites à titre d'exemple. N'est-il pas temps de prendre des mesures semblable ici ?... »

« Francorchamps n'est-il pas aussi un symbole machiste de mâles frustrés en quête de défis ? Combien de femmes pilotes ? Combien de femmes regardant un Grand Prix avec une bière à la main pendant que leur mari fait la vaisselle ou préfère s'occuper de ses enfants ?? »

« Arrêter la F1 constituerait un symbole important pour montrer que le gouvernement wallon cherche réellement à retarder les impacts des changements climatiques dus au gaspillage des combustibles fossiles »

« Il y a assez de ressources sur terre pour tous ses habitants mais pas assez pour la cupidité de quelques uns »

« La société de la bagnole aura détruit la planète en moins d'un siècle... c'est cela sa conception de la vitesse ? »

Texte de la pétition :

Pétition : F1 à Francorchamps : Halte au Gaspi. A quand une politique énergétique en Région wallonne ?

Monsieur le Ministre Daerden,

Par la présente, je tiens à souligner combien je trouve inadmissible que la Région wallonne investisse dans la formule 1. A l'heure où la planète entière s'alarme du réchauffement climatique, je trouve totalement aberrant que vous fassiez ce choix alors qu'une politique énergétique s'impose chez nous comme partout dans le monde. Cette politique est d'autant plus urgente que la raréfaction du pétrole amène à un accroissement du prix de l'énergie et qu'une politique bien pensée devrait d'abord s'attacher à ce que les

collectivités et tous nos concitoyens puissent faire face rapidement aux investissements qui s'imposent pour réduire leur consommation énergétique. Une étude de l'UCL vient de le montrer à nouveau : « la Belgique est un des pays européens où la consommation totale d'énergie par habitant est la plus élevée. En matière de chauffage, elle est très élevée par rapport aux pays voisins tandis que l'isolation des logements est une des plus mauvaises d'Europe. Cette consommation résidentielle représente actuellement un quart de la consommation totale en Belgique mais l'efficacité énergétique dans ce secteur n'a progressé que de 5%, soit moins que dans les autres secteurs et moins que chez nos voisins européens." (1)

A quand une politique énergétique en Région wallonne ?

Un GP de F1, c'est l'ultime symbole du gaspillage. Investir 52 millions d'euros pour la formule 1 est inadmissible.

Dans l'espoir que ma missive permettra d'infléchir votre décision et de ramener notre Région à plus de raison, je tiens à vous adresser mes salutations

Nom Prénom Adresse Fonction

(1) La consommation d'énergie dans le secteur résidentiel : facteurs socio-techniques » Françoise Bartiaux, Institut de Démographie de l' UCL : bartiaux@demo.ucl.ac.be

Pétition : F1 à Francorchamps. Halte au Gaspi.

52 millions d'euros, c'est le coût minimum provisoire annoncé pour redémarrer la F1 à Francorchamps. Pour trouver ce total, il suffit d'additionner les chiffres publiés dans la presse. 18 millions payés à Ecclestone + 15 millions pour sauver la SPCSF de la faillite + 19 millions au moins pour les travaux exigés par Ecclestone, cela fait bien 52 millions. Minimum.

Comment le Gouvernement wallon peut-il sérieusement penser investir autant d'argent dans une vitrine aussi désastreuse pour la Wallonie alors que du Nord au Sud de la planète en passant par les Pays-Bas notamment l'inquiétude grandit quant aux effets du réchauffement climatique ?

Un GP de F1, c'est l'ultime symbole du gaspillage. Il est donc incohérent d'en faire notre vitrine.

Si comme nous vous en avez assez de cette politique de l'autruche, vous pouvez

- ▶ vous manifester directement auprès du grand argentier de la région wallonne Michel Daerden à l'adresse suivante : Michel Daerden, cabinet du Ministre, rue Kefer 2 - 5100 Namur - ou par courriel : michel.daerden@gov.wallonie.be avec le message suivant : « F1 à Francorchamps : Halte au Gaspi. A quand une politique énergétique en Région wallonne ? » ou un autre de votre choix.

Le texte complet de la pétition vous est facilement accessible pour copier/coller à partir de la vignette ci-après.